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香港独立非执行董事协会周年会议 2024 

开幕致辞 
会财局行政总裁赖翠碧女士 

 
 
赵志刚会长、各位来宾： 
 
大家好！非常荣幸获得香港独立非执行董事协会邀请，参与今年的周年会议。今年会议的

主题是「香港企业管治及资本市场改革」。近年来，本港在上市改革方面一直在不断努力，

包括推出特专科技公司上市机制, 进一步扩大香港的上市框架，以推动香港资本市场的多

元化和创新发展。同时，为配合虚拟资产市场的发展及需求，香港亦积极为虚拟资产提供

稳健而透明的规管环境，务求推动市场的健康发展。 
 
种种改革的目的，均是要为香港金融市场的未来发展注入新的活力和动力，提升本港资本

市场的吸引力，让吸引更多资金来港。然而，单靠市场架构、产品上的改革是不足够，需

要有市场质素的配合，制造口碑，环球投资者才会有信心将资金停泊在香港。 
 
企业管治是确保公司有效运作、保障股东利益和维护市场稳定的重要基石。近年来，香港

一直在不断完善企业管治标准，加强监管力度，以确保市场秩序良好。 
 
而会财局为推动香港企业管治水平继续与国际看齐，亦作出不少努力。市场的高度透明，

是体现企业管治的指标之一。核数师是企业财务汇报质素的「守门员」，本局一直密切关

注核数师仓促辞任的情况，以及其对审计质素的不利影响，因此先后发布了公开信及指导

说明等相关文件，敦促上市公司核数师及审计委员会对相关问题保持警惕。本局在这方面

的举措，得以令核数师仓促辞任的数目有所下降，上市公司在有关核数师辞任方面的披露

质素亦有所改善。 
 
香港独立非执行董事协会多年来，一直帮助独董了解并发挥其在上市公司中的职责，并与

监管机构及不同专业团体合作，提升上市公司企业管治水平。协会亦积极透过交流活动及

培训课程，提高会员的相关专业知识以及对上市规章制度与法则的认识，使会员就财务控

制，风险管理等领域提供有建设性及针对性的建议及批评，能以独立及廉洁的态度监控公

司，维护公众利益。 
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在当前全球经济环境不确定性的情况下，良好的企业管治及资本市场的健康发展显得至关

重要，完善监管机制让我们能有效应对各种风险和挑战，保障投资者利益，促进市场可持

续发展。政府、监管机构、专业组织及上市公司需要携手合作，实现香港企业管治和资本

市场改革的目标，为香港金融市场的繁荣稳定作出更大的贡献。 
 
最后，我祝本次周年会议圆满成功。多谢大家！ 
 

 

 

 


